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Ata da Trigésima Quarta Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, 
da Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 17 de 
setembro de 2019, às 10h27, na Câmara Municipal do Cabo de Santo 
Agostinho, sob a presidência do Vereador Vicente Mendes. 
 
Aos 17 dias de setembro de 2019, às 10h27 horas, no plenário da Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro 
Honorato da Silva (Amaro do Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva 
(César Paiva), Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Everaldo 
Cabral de Oliveira Júnior, Flávio Átila da Silva Leite (Flávio do Fórum), 
Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, José 
Domingos dos Santos, José Maria Pinheiro de Castro, Labreildes dos 
Santos Inácio (irmão Del), Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva 
(Ricardinho) e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) se reuniram 
ordinariamente para a 31ª Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da 
Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. Havendo número 
regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e convida 
o Vereador Augusto César para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a 
chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a 
presença dos Vereadores supracitados e a ausência dos parlamentares: 
Ezequiel Manoel dos Santos, Gessé Valério de Oliveira, José Feliciano de 
Barros Júnior (Cianinho), e Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson 
Bocão), que está em licença médica, conforme determina a Resolução 
24/2019. Logo após, foi lida e aprovada a Ata da sessão anterior. Em 
continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia que teve apresentadas 
as seguintes proposições: Ofício Sec. nº 14693/2019, Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 1999/2019, da 
Deputada Fabiola Cabral que solicita ao Governo do Estado, Sr. Paulo 
Henrique Saraiva Câmara e ao Grande Recife Consórcio de Transporte, no 
sentido de estender o itinerário da linha 160, Gaibu/Barra de Jangada – via 
Paiva, para atender a população da praia de Suape; Ofício Sec. nº 14711/2019, 
Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 
2000/2019, da Deputada Fabiola Cabral que solicita ao Exmo. Sr. Clayton da 
Silva Marques que seja construído um Posto de Saúde no Engenho 
Massangana; Ofício Sec. nº 14734/2019, Assembleia Legislativa do Estado de 
Pernambuco, que informa Indicação de nº 1998/2019, da Deputada Fabiola 
Cabral que solicita ao Exmo. Sr. Clayton da Silva Marques providências para o 
início das obras de revitalização da Rua 33, Alto da Bela Vista; Indicação nº 
1575/2019, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 21, Pirapama; 
Indicação nº 1575/2019, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 21, sentido 
antigo Bar da Cachoeira, Pirapama; Indicação nº 1577/2019, Vereador Vicente 
Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de 
entulhos na Rua Antônio Augusto dos Santos; Indicação nº 1578/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo 
o conserto do esgoto e a reposição das tampas de esgoto da Rua do Dendê, 
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Charnequinha; Indicação nº 1579/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da 
Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos nas 
Ruas: 14 B, 82, 85, Cohab; Indicação nº 1580/2019, Vereador Vicente Mendes 
– Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de 
entulhos nas Ruas: 84, 60, Cohab; Indicação nº 1581/2019, Vereador José 
Maria Pinheiro, que solicita ao Poder Executivo a recolocação de lonas de 
contenção nas barreiras da Rua Santo Antônio, Pontezinha; Indicação nº 
1582/2019, Vereador José Maria Pinheiro, que solicita ao Poder Executivo a 
reforma e a revitalização da Praça do Marisco e entornos, Pontezinha; 
Indicação nº 1583/2019, Vereador José Maria Pinheiro, que solicita ao Poder 
Executivo a continuidade da pavimentação e a drenagem da Rua 11, 
Loteamento Nova Era, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 1584/2019, Vereador 
José Maria Pinheiro, que solicita ao Poder Executivo a recolocação de lonas de 
contenção nas barreiras da Rua Santo Antônio, Pontezinha; Indicação nº 
1585/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao 
Poder Executivo a retirada de entulhos na Rua Visconde de Campo Alegre; 
Indicação nº 1586/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a reposição das tampas das canaletas da Rua 86, 
Cohab; Indicação nº 1587/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da 
Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o conserto de um buraco na Rua 
Abel Vicente da Silva, Cohab; Indicação nº 1588/2019, Vereador José Feliciano 
– Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o conserto de um buraco na Rua 
Abel Vicente da Silva, Cohab; Indicação nº 1589/2019, Vereador José Feliciano 
– Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o conserto de um buraco na Rua 
11, Cohab; Indicação nº 1590/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho, que 
solicita ao Poder Executivo a reforma da tampa da galeria de água pluvial na 
Rua José Saraiva Deolindo, Centro; Indicação nº 1591/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma da tampa da 
galeria de água pluvial na Rua José Luiz da Rocha, Praia de Itapuama; 
Indicação nº 1592/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao 
Poder Executivo a reforma da tampa da galeria de água pluvial na Rua Isac 
Gomes, Praia de Itapuama; Indicação nº 1593/2019, Vereador José Feliciano – 
Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma da tampa da galeria de 
água pluvial na Rua Francisco Gomes de Farias, Cohab; Indicação nº 
1594/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder 
Executivo a reforma da tampa da galeria de água pluvial na Rua Alcides Alves 
de Souza, Praia de Itapuama; Indicação nº 1595/2019, Vereador José Feliciano 
– Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma da tampa da galeria de 
água pluvial na Rua 56, Cohab; Indicação nº 1596/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma da tampa da 
galeria de água pluvial na Rua 85, Cohab; Indicação nº 1605/2019, Vereador 
José Maria Pinheiro, que solicita ao Poder Executivo a iluminação nas 
imediações que segue da entrada até a Praça do Engenho Mercês; Indicação 
nº 1606/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder 
Executivo a construção de uma Creche no Setor Quatro, Praia de Enseada dos 
Corais; Indicação nº 1607/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem pluvial da Rua do 
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Poeta, Setor Quatro, Praia de Enseada dos Corais; Indicação nº 1608/2019, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem pluvial da Rua Luiz Gonzaga, Setor Quatro, Praia 
de Enseada dos Corais; Indicação nº 1609/2019, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem 
pluvial da Avenida das Sereias, Setor Quatro, Praia de Enseada dos Corais; 
Indicação nº 1610/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita 
ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem pluvial na Rua Maria dos 
Prazeres Marques; Indicação nº 1611/2019, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo para que ônibus escolares que 
circulam na Praia de Enseada dos Corais ampliem o seu roteiro e passem a 
atender o Setor Quatro, do referido bairro; Indicação nº 1612/2019, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo para que sejam 
intensificadas as rondas da ROMU em Enseada dos Corais; Indicação nº 
1613/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder 
Executivo melhorias no serviço de coleta de lixo, em Enseada dos Corais; 
Indicação nº 1614/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita 
ao Poder Executivo a capinação da Rua Travessa do Poeta, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 1615/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem pluvial da Rua 
Projetada, Enseada dos Corais; Indicação nº 1616/2019, Vereador Ricardo 
Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma 
Praça em Enseada dos Corais; Indicação nº 1617/2019, Vereador Ricardo 
Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem pluvial da Rua Vitória Régia, Garapu; Indicação nº 1618/2019, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem pluvial da Rua Débora Brennand, Garapu; 
Indicação nº 1619/2019, Vereador José Maria Pinheiro, que solicita ao Poder 
Executivo a colocação de manilhas e melhorias na estrada no final da Rua do 
Ferreiro, Engenho Mercês; Requerimento nº 804/2019, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a construção 
de uma rampa que dá acesso aos Correios, Centro; Requerimento nº 
805/2019, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de coletores de lixo em frente à Escola Grau 
Técnico, BR 101; Requerimento nº 806/2019, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a reforma e a ampliação 
da estrutura física do Posto de Saúde Tapogi, Zona Rural; Requerimento nº 
807/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita a Mesa 
Diretora que esta Casa convoque representantes da Empresa Norberto 
Odebrecht S/A, Ministério Público de Pernambuco e o Procon Pernambuco, 
para juntos, debatermos os valores cobrados aos usuários do sistema de 
consórcio Rota dos Coqueiros. Dando continuidade, o Presidente abre o 
Pequeno Expediente que teve a inscrição dos seguintes Edis: Vereador 
Ricardo Carneiro que solicita um Voto de Aplauso para o Pr. Vlaudemir pelo 
aniversário, Voto de Aplauso para o ex-Vereador Alexandrino pelo aniversário 
hoje, e Voto de Aplauso para o jovem Melke pelo aniversário no dia de ontem; 
Vereador Flávio Átila que solicita um Voto de Aplauso pelo aniversário do ex-
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Prefeito Vado da farmácia no dia de hoje, e subscreve os Votos do Vereador 
Ricardo Carneiro. Logo em seguida, o Presidente abriu o Grande Expediente 
que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador Ricardo Carneiro 
que lê pronunciamento sobre mortes no litoral de mais de 40 tartarugas, diz 
que desde o mês de agosto tem vazamento de óleo no complexo portuário de 
Suape, quer saber o que a Secretaria de Meio Ambiente está fazendo com 
essa situação e levanta diversos questionamento; Vereador José de Arimatéia 
que diz que hoje temos a cidade do medo e da morte, fala que a juventude está 
condenada a morte, diz que o único projeto do Governo é cooptar cargos, 
sustenta que esta Casa não tem trilhado o caminho da decência, pois cria 
cargos na presidência para usar do jeito que quiser, afirma que a Casa tem 
dado maus exemplos, lê recomendação da Promotoria e diz que os cargos são 
moedas de troca-troca, e a cidade vivendo um mar de sangue, critica a criação 
de cargos; Vereador Labreildes Inácio que critica as pessoas que falam sobre o 
posicionamento político dele, afirma que sua obrigação é de cobrar e fiscalizar, 
diz que vai continuar com as cobranças de quem quer que esteja sentado na 
cadeira de prefeito, defende que votará em projetos que beneficiem a 
população e sustenta que não é possível agradar todo mundo, afirma que não 
é adversário, é base, mas política se aprende e diz que muitos secretários não 
vestem a camisa da cidade; Vereador Jefferson que diz que todo dia o Cabo é 
manchete nas páginas policiais, e clama ao Prefeito em exercício que tome 
providências e procure o Governador; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro 
fala que os números da violência são preocupantes, diz que o prefeito tem de 
fazer a parte dele, investir na prevenção, sustenta que o prefeito se manifesta 
quando o número da violência cai, mas não se manifesta quando o número 
sobe, afirma que é culpa do Estado, e fala de diversos problemas do Município, 
diz que precisa cobrar; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este afirma que 
deve cobrar do Governo do Estado e da Prefeitura ações para redução da 
violência, fortalecendo as políticas públicas, assim efetivamente se reduz, pede 
a entrega do estádio de futebol de Pontezinha, e também que se nomeie 
secretário para Secretaria de Combate às Drogas, bem como o Secretário de 
Cultura; Em aparte, o Vereador Flávio Átila fala sobre a presença da escola 
Construindo o Saber na Casa, também diz que tem coisas erradas que não são 
de hoje, afirma que sempre questionou a postura e o desserviço do Secretário 
de Saúde, e sustenta que o critica desde o início, diz que o Vereador tem de ter 
compromisso com o Cabo, lembra que esse ano foi o ano que mais se gastou 
com a saúde, mas, mesmo assim os postinhos não têm remédio, afirma que 
secretários pediram exoneração por não fazerem nada, defende que tem gente 
que quer resolver a sua vida e não a vida do povo do Cabo, fala sobre a 
votação, amanhã, do Projeto de Lei nº 137/2019, diz que aqui o Vereador está 
preocupado com o Município, e que o problema são os secretários que não têm 
compromisso com o Município, pois os Vereadores estão pagando o preço, por 
isso parabeniza os Vereadores que criticam o Governo, defende que precisa 
tomar providência na saúde; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este fala 
que onde mais se gasta na saúde hoje é na Adlim, denúncia que têm remédios 
com validade vencida; em aparte, o Vereador José de Arimatéia parabeniza 
Jefferson Marcos pelo debate e diz que as crianças saíram por ter vergonha 
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desta Casa, diz ser contraditório culpar os secretários e não o prefeito, afirma 
que é preciso políticas preventivas, pois temos a juventude mais vulnerável do 
Brasil, e esse problema se resolve com ações, diz que o dinheiro do Município 
só dá pra fazer cooptação eleitoral; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, 
este diz que os poderes precisam dar as mãos, investir na educação, ter 
secretaria das mulheres, fortalecer secretarias, precisa de escola de tempo 
integral, que se realize políticas públicas e os equipamentos sociais sejam 
fortalecido, pede que se cobre do Poder Executivo; Vereador Vicente Mendes 
que diz que quando assumiu a Presidência da Casa, a mesma estava uma 
desordem, afirma que a Casa cortou mais de 450 cargos, e denuncia que o  
Vereador José de Arimatéia tinha vários desses cargos, sustenta que faz uma 
gestão responsável, declara que faz uma gestão para que a polícia não venha 
mais aqui nesta Casa, diz que o Vereador José de Arimatéia tem vários 
processos criminais de improbidade administrativa e lista os processos, afirma 
que ele é um sepulcro caiado, e que o Ministério Público é que diz que ele 
cometeu improbidade administrativa, afirma que o CPF do Vereador Vicente 
Mendes é limpo e afirma que o Vereador José de Arimatéia deve à Justiça. Na 
sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a palavra ao 
Primeiro secretário, que lê as proposições para votação – em Votação Única: 
Indicação nº 1523/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 1524/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 1525/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 1526/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 1527/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 1528/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 1538/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 
1539/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 1540/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 1541/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Indicação nº 1542/2019, Vereador José Feliciano – 
Cianinho; Indicação nº 1543/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; 
Indicação nº 1544/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 
1545/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 1563/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1564/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1565/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1566/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1567/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1568/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1570/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1571/2019, 
Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; Indicação nº 1572/2019, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 1573/2019, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 1574/2019, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Requerimento nº 790/2019, 
Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 791/2019, Vereador Jefferson 
Marcos; Requerimento nº 792/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento 
nº 793/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 794/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 795/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
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Requerimento nº 796/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
797/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 802/2019, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Requerimento nº 803/2019, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; todas aprovadas a unanimidade. Por 
fim, o Presidente encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 18 de 
setembro, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a 
presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será assinada pelo 
Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
VICENTE MENDES SILVA NETO 
 
 
FLÁVIO ÁTILA DA SILVA LEITE 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 


